
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 6. März 2012
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 15. Sitzung des Kreistages
am Montag, den 27.02.2012 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 14:00 Uhr
Sitzungsende: 18:05 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Konferenzsaal 237,

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Landrat
Fügmann, Thomas 
Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  

Fraktion der CDU
Brückner, Manfred  
Detko, Lothar  
Franke, Thomas  
Gersdorf, Katrin  
Gruhner, Stefan  
Hanna, Allam Dr. med.  
Hetterle, Norbert  
Peißker, Gabriele  
Poßner, Wolfgang  
Ranke, Beate  
Sachse, Carsten  
Schugens, Gottfried (ab 15:20 Uhr)
Steffen, Berthold  
Völlm, Arnfried Dr.  
Wetzel, Siegfried  

Fraktion der SPD
Beer, Jochen  
Feike, Anette  
Kanis, Regine  
Klimpke, Juergen K.  
Künast, Dagmar  
Oppel, Peter  
Seidel, Marco  
Voll, Martina  
Wohl, Rüdiger  

Fraktion Die LINKE
Fleischmann, Hannelore  



Hofmann, Thomas  
Kalich, Ralf  
Knüpfer, Dieter  
Lukas, Almut  
Möller, Klaus  
Pechtl, Klaus  
Rebelein, Dieter Dr.  
Weithase, Helga  

Fraktion der UBV
Eismann, Andreas  
Kleindienst, Wolfgang  
Militzer, Bernd  
Querengässer, Gerd  
Scheffczyk, Andreas  
Weinrich, Ralf (bis 16:15 Uhr)

Fraktion der FDP
Borchardt, Alf-Heinz  
Modde, Michael  
Ortwig, Volker  
Walther, Heidemarie  
Wippert, Klaus  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Butz, Regina  
Eismann, Beate  
Frotscher, Dagmar  
Fügmann, Corina  
Henze-Rippin, Gabriele  
Heynisch, Jens  
Hornfeck, Sabine  
Jahn, André  
Keller, Nils  
Koberstädt, Sylvia  
Krasser, Ines  
Lehmann, Reinald  
Müller, Elke  
Nielsen, Katrin  
Nitsch, Michael  
Pelke, Ralf  
Rau, Elisabeth  
Schuhmacher, Stefan  
Stelter, Elisabeth  
Unger, Phillipp  
Weiß, Katrin  
Zwingelberg, Uwe  

Entschuldigt: Fraktion der SPD
Wietzel, Hans (Kur)
Fraktion Die LINKE
Dicke, Angelika (krank)
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Schriftführerin: Kerstin Täumel, Beate Eismann

 
Tagesordnung:
 1. Verabschiedung des bisherigen Landrates
 2. Vereidigung des Landrates gemäß § 106 Abs. 3  i.V.m. § 28 Abs. 5 ThürKO
 3. Verpflichtung eines Kreistagsmitgliedes gemäß § 103 ThürKO
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreistages am 05.09.2011 

(öffentlicher Teil)
 5. Festlegung der Dienstaufwandsentschädigung der hauptamtlichen kommunalen Wahlbe-

amten Vorlage: KT/130/2012
 6. Einbringung Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2012 einschließlich Finanz-

plan
 7. Überplanmäßige und außerplanmäßige Ausgaben Sanierung Grund- und Regelschule 

Tanna Vorlage: KT/123/2012
 8. Überplanmäßige Ausgaben Sanierung Gymnasium Schleiz

Vorlage: KT/124/2012
 9. Überplanmäßige und außerplanmäßige Ausgaben Sanierung Gymnasium Pößneck

Vorlage: KT/125/2012
 10. Bildungs- und Teilhabepaket   -   Finanzierung Schulsozialarbeit

Vorlage: KT/129/2012
 11. Vierte Neufassung der Unterkunftsrichtlinie des Saale-Orla-Kreises

Vorlage: KT/128/2012
 12. Wahl eines Mitgliedes für den Verwaltungsrat der Kreissparkasse Saale-Orla
 13. Anträge
 13.1
. 

Neuregelung der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der FDP-Fraktion
Vorlage: AN/054/2011

 13.2
. 

Neuregelung der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der CDU-Fraktion
Vorlage: AN/056/2012

 14. Informationen/Sonstiges
 15. Anfragen

Der Landrat eröffnet die 15. Sitzung des Kreistages und stellt die Ordnungsmäßigkeit der La-
dung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreistages des Saale-Orla-Kreises fest.

Der Landrat, Herr Fügmann, gratuliert zunächst Frau Dagmar Künast nachträglich zu ihrem 
65. Geburtstag im Namen aller Mitglieder des Kreistages.

Im Rahmen der Feststellung der Tagesordnung werden durch den Landrat die Vorlagen 
KT/120/2012, KT/121/2012 und KT/122/2012, die im nichtöffentlichen Sitzungsteil behan-
delt werden sollten, auf Grund des Ergebnisses der Vorberatung im Finanzausschuss zurück-
gezogen. Somit entfallen die lt. vorläufiger Tagesordnung vorgesehenen Tagesordnungspunk-
te 6, 7 und 8 im nichtöffentlichen Sitzungsteil.
Weitere Hinweise bzw. Anträge zur Änderung der Tagesordnung gibt es nicht.

 
Zu  TOP  1 Verabschiedung des bisherigen Landrates

Herr Fügmann würdigt das Wirken von Herrn Roßner als langjähriger Landrat des Saale-
Orla-Kreises und überreicht ihm im Namen des Kreistages ein Geschenk und Blumen.
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Herr Roßner bedankt sich bei den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit und gibt einen 
kurzen Abriss seiner Tätigkeit als Landrat.

Zu  TOP  2 Vereidigung des Landrates gemäß § 106 Abs. 3  i.V.m. 
§ 28 Abs. 5 ThüKO

Die Vereidigung des Landrates gemäß § 106 Abs. 3 i.V.m. § 28 Abs. 5 ThürKO wird durch 
das an Lebensjahren älteste anwesende Kreistagsmitglied, Herrn Klaus Wippert, vorgenom-
men.
Herr Wippert nimmt Herrn Fügmann den Amtseid gemäß § 54 Thür. Beamtengesetz ab. 
Es folgen Gratulationen durch die Fraktionen und anwesende Gäste.

Im Anschluss an die Vereidigung wird durch Herrn Fügmann eine persönliche Erklärung 
bzgl. seiner Vorstellungen der Amtsführung und der Arbeit im Kreistag abgegeben.

Zu  TOP  3 Verpflichtung eines Kreistagsmitgliedes gemäß § 103 ThürKO

Landrat Fügmann verpflichtet das Kreistagsmitglied Herrn Manfred Brückner (CDU) auf die 
gewissenhafte Erfüllung seiner Pflichten als Kreistagsmitglied mit Handschlag.
Herr Brückner tritt die Mandatsnachfolge für Herrn Fügmann an.

Zu  TOP  4 Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreistages am 
05.09.2011 (öffentlicher Teil)

Wortmeldungen zur Niederschrift gibt es nicht.
Der Kreistag fasst

mehrheitlich bei
1 Stimmenthaltung

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises genehmigt die Niederschrift über die 14. Sitzung des 
Kreistages am  05.09.2011 (öffentlicher Teil).“

193-15/2012

Zu  TOP  5 Festlegung der Dienstaufwandsentschädigung der hauptamtlichen kom-
munalen Wahlbeamten
Vorlage: KT/130/2012

Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es nicht.

Der Kreistag fasst
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt, dass die Höhe der Dienstaufwandsent-
schädigung für die hauptamtlichen kommunalen Wahlbeamten des Saale-Orla-Kreises
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pro Monat wie folgt festgesetzt wird:

Landrat: 255,00 €
hauptamtlicher Beigeordneter: 153,00 €.“

194-15/2012

Zu  TOP  6 Einbringung Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2012 ein-
schließlich Finanzplan

Vor Sitzungsbeginn wurde an alle Kreistagsmitglieder der Nachtragshaushalt für das Haus-
haltsjahr 2012 übergeben.

Durch die Fachdienstleiterin Finanzen, Frau Weiß, wird in Form einer Präsentation den Kreis-
tagsmitgliedern ein schwerpunktmäßiger Überblick zum Nachtragshaushalt gegeben. Sie er-
läutert dabei die Gründe für die Erstellung des Nachtragshaushaltes, geht in einigen Zahlen 
auf die wichtigsten Änderungen ein und erläutert die Abweichungen zum Haushaltsplan. In 
weiteren Ausführungen geht sie auf einige Schwerpunkte des Nachtragshaushaltes, wie die 
Entwicklung der Kreisumlage, die Kreditaufnahmen und den Schuldendienst sowie die Ent-
wicklung der Rücklage ein und gibt abschließend einen Ausblick auf die Entwicklung im Fi-
nanzplanungszeitraum 2011 bis 2015.

Die Fraktionen und Ausschüsse werden durch den Landrat zur intensiven Beratung des Nach-
tragshaushaltes 2012 in den Gremien aufgefordert.
Die Präsentation von Frau Weiß wird den Kreistagsmitgliedern in digitaler Form zur Verfü-
gung gestellt.

Zu  TOP  7 Überplanmäßige und außerplanmäßige Ausgaben Sanierung Grund- und 
Regelschule Tanna
Vorlage: KT/123/2012

Die Beratung der Tagesordnungspunkte 7 bis 9 erfolgt im Komplex.

Die Fachdienstleiterin Finanzen, Frau Weiß, erläutert die Sachverhalte zu den Vorlagen unter 
finanztechnischen und der Fachdienstleiter ZLM, Herr Zwingelberg, unter bautechnischen 
und planerischen Aspekten.

In der anschließenden Diskussion, an der sich die Kreistagsmitglieder Herr Dr. Rebelein, Herr 
Sachse, Herr Oppel, Herr Scheffczyk, Herr Hofmann und Herr Gruhner beteiligen, wird die 
grundsätzliche Zustimmung zu allen 3 Schulbaumaßnahmen signalisiert.
Kritisch wird die enorme Kostensteigerung von insgesamt 3,5 Mio. € gegenüber den Pla-
nungskosten bewertet.
Die Detailfragen der Kreistagsmitglieder bzgl. der Verringerung des Energiekostenaufwandes 
bei energetischer Sanierung oder Ausgaben für Neuausstattungen werden durch die Fach-
dienstleiter beantwortet.

Es folgen die Einzelabstimmungen zu den Vorlagen der  o.g. Tagesordnungspunkte.
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Der Kreistag fasst
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt für die Sanierung der Grund- und Regelschu-
le Tanna überplanmäßige Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 in Höhe von 650 T€. Für 
Neuausstattungen werden außerplanmäßige Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 in Höhe 
von 400 T€ bewilligt.“

195-15/2012

Zu  TOP  8 Überplanmäßige Ausgaben Sanierung Gymnasium Schleiz
Vorlage: KT/124/2012

Der Kreistag fasst
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt für die Sanierung des Gymnasiums in 
Schleiz überplanmäßige Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 in Höhe von 1.500 T€.“

196-15/2012

Zu  TOP  9 Überplanmäßige und außerplanmäßige Ausgaben Sanierung Gymnasium 
Pößneck
Vorlage: KT/125/2012

Der Kreistag fasst
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt für die Sanierung des Gymnasiums in 
Pößneck überplanmäßige Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 in Höhe von 200 T€.
Für Neuausstattungen werden außerplanmäßige Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 in Höhe 
von 400 T€ bewilligt.“

197-15/2012

Zu  TOP  10 Bildungs- und Teilhabepaket   -   Finanzierung Schulsozialarbeit
Vorlage: KT/129/2012

Die Fachdienstleiterin FD Jugend, Soziales und Familie, Frau Krasser, begründet in ihrer 
Sachverhaltsdarstellung den höheren Bedarf mit der Erweiterung der Schulsozialarbeit auf die 
Grundschulen, was bereits im Jahr 2011 erfolgreich praktiziert wurde. Damit ist der Landkreis 
in der Lage, an allen staatlichen Schulformen Schulsozialarbeit anzubieten und nimmt eine 
Vorreiterrolle in Thüringen ein.

In der Diskussion wird fraktionsübergreifend ausdrücklich Zustimmung zur Finanzierung der 
Schulsozialarbeit und zum Inhalt der Beschlussvorlage geäußert.
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Eine differenzierte Meinung gibt es lediglich hinsichtlich der Formulierung des Beschlusstex-
tes, da der Beschluss formell nicht notwendig sei, da die Mittel für die Schulsozialarbeit be-
reits im Nachtragshaushalt eingestellt sind.
Frau Weiß gibt den Hinweis, dass die Beschlussfassung des Nachtragshaushaltes sich mögli-
cherweise bis Ende April  und die anschließende Genehmigung bis Juni hinauszögern wird 
und das Jugendamt in der Zwischenzeit handlungsfähig sein sollte.
Herr Scheffczyk unterbreitet den Vorschlag, die Mittel in Form einer außerplanmäßigen Aus-
gabe für 2012 zu beschließen. Herr Borchardt schlägt vor, den Beschluss als Verpflichtungs-
ermächtigung zu formulieren.
Nach weiterer Diskussion und Meinungsäußerungen von Kreistagsmitgliedern wird sich ein-
vernehmlich darauf verständigt, die Mittel als außerplanmäßige Ausgabe für 2012 zu be-
schließen.

Der Kreistag fasst anschließend
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt, dass zur Weiterführung und Finanzierung 
der Schulsozialarbeit  100.000,00 €  aus dem Bildungs- und Teilhabepaket als außerplanmäßi-
ge Ausgabe für 2012 bereitgestellt werden. Diese Mittel werden im Nachtragshaushalt 2012 
eingestellt.“

198-15/2012

Zu  TOP  11 Vierte Neufassung der Unterkunftsrichtlinie des Saale-Orla-Kreises
Vorlage: KT/128/2012

Die Fachdienstleiterin Schwerbehindertenrecht/Sozialhilfe/Asyl, Frau Hornfeck, erläutert aus-
führlich die Gründe für die Neufassung der Unterkunftsrichtlinie anhand der ausführlichen 
Darstellung des Sachverhaltes und der finanziellen Auswirkungen in der Vorlage.

In der anschließenden Diskussion, an der sich die Kreistagsmitglieder Herr Sachse, Herr 
Kleindienst, Herr Hofmann, Frau Feike und Herr Wippert beteiligen, kommt die ausdrückli-
che Zustimmung zur Änderung der Verwaltungsvorschrift zum Ausdruck. Gewarnt wird die 
Verwaltung vor der Erstellung teurer Konzepte. Hier sollten andere Möglichkeiten geprüft 
werden.

Der Kreistag fasst
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt die Vierte Änderung der Verwaltungsvor-
schrift des Saale-Orla-Kreises über die Gewährung von Leistungen für Unterkunft und Hei-
zung bei der Hilfe zum Lebensunterhalt, der Grundsicherung im Alter und bei Erwerbsminde-
rung entsprechend dem SGB XII und bei der Grundsicherung für Arbeitsuchende nach dem 
SGB II – Unterkunftsrichtlinie – als Verwaltungsvorschrift des Saale-Orla-Kreises in der als 
Anlage 1 der Vorlage 128/2012 beigefügten Fassung.“

199-15/2012
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Zu  TOP  12 Wahl eines Mitgliedes für den Verwaltungsrat der Kreissparkasse Saale-
Orla

Auf Grund des Ergebnisses der Landratswahl macht sich die Ersatzwahl für ein
Mitglied für den Verwaltungsrat der Kreissparkasse Saale-Orla anstelle von 
Herrn Fügmann erforderlich.

Die Wahl von Mitgliedern des Sparkassenverwaltungsrates erfolgt auf der Grundlage des
Thür. Sparkassengesetz vom 19. Juli 1994, zuletzt geändert durch Gesetz vom 23. Oktober
2007 (GVBl. S. 166) und der Satzung der Kreissparkasse Saale-Orla vom 7. Juni 2000
i. d. Fassung vom 19.07.2005.

Der Landrat, Herr Fügmann, gibt bekannt, dass ihm als ein gemeinsamer Vorschlag von CDU 
und SPD Herr Stefan Gruhner vorliegt.
Herr Scheffczyk schlägt im Namen der UBV-Fraktion Herrn Wolfgang Kleindienst zur 
Wahl vor.
Weitere Vorschläge gibt es nicht.

Als Wahlkommission werden aus den Fraktionen folgende Mitglieder vorgeschlagen:
Herr Dr. Hanna, Frau Feike, Frau Walther, Frau Fleischmann, Herr Weinrich

Zur Anfertigung der Stimmzettel wird die Sitzung unterbrochen.

Die Kreistagsmitglieder werden zur Wahlhandlung im Beratungsraum im Bereich Landrat
aufgefordert.

Nach der Wahl und der Erstellung der Wahlniederschrift gibt der Landrat das Wahlergebnis 
bekannt.
Es wurden 45 Stimmen abgegeben; 1 Stimme ist ungültig; 44 Stimmen sind gültig.
Auf den Wahlvorschlag Stefan Gruhner entfallen 26 Stimmen; auf den Wahlvorschlag Wolf-
gang Kleindienst entfallen 18 Stimmen.
Somit ist Herr Stefan Gruhner als Mitglied des Verwaltungsrates der Kreissparkasse gewählt.

Über die Auszählung der Stimmen und das Ergebnis der Wahl ist eine Wahlniederschrift ge-
fertigt, die als Anlage der Urschrift der Niederschrift beigefügt ist.

Die Frage an Herrn Gruhner, ob er die Wahl annimmt, beantwortet er mit „Ja“.

Der Kreistag fasst mit der Wahlhandlung mehrheitlich folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises wählt gemäß § 9 Abs. 1 Satz 1 Nr. 2 i.V.m. § 11 des 
Thüringer Sparkassengesetzes Herrn Stefan Gruhner als sachkundiges Mitglied des Verwal-
tungsrates der Kreissparkasse Saale-Orla.“

200-15/2012
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Zu  TOP  13 Anträge

Zu  TOP 
13.1

Neuregelung der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der FDP-Fraktion
Vorlage: AN/054/2011

Erläuterungsbedarf zum Antrag besteht nicht.

Der Kreistag fasst 
einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises gibt gemäß § 27 Abs. 2 ThürKO seine Zustimmung zu 
folgender Neuregelung in der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der FDP-Fraktion:

Bau- und Vergabeausschuss:
Mitglied: Herr Alf-Heinz Borchardt (anstelle von Herrn Siegbert Würzl)

Jugendhilfeausschuss:
Stellvertretendes
Mitglied: Herr Alf-Heinz Borchardt (anstelle von Herrn Siegbert Würzl)

Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Gleichstellung und Familie:
Mitglied: Herr Alf-Heinz Borchardt (anstelle von Herrn Siegbert Würzl)

Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport:
Stellvertretendes
Mitglied: Herr Alf-Heinz Borchardt (anstelle von Herrn Siegbert Würzl).“

201-15/2012

Zu  TOP 
13.2

Neuregelung der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der CDU-Fraktion
Vorlage: AN/056/2012

Zu diesem Antrag gibt es keinen Erläuterungsbedarf.
Der Kreistag fasst

einstimmig
folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises gibt gemäß § 27 Abs. 2 ThürKO seine Zustimmung zu 
folgender Neuregelung in der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der CDU-Fraktion:

Kreisausschuss:
Mitglied: Herr Stefan Gruhner (anstelle von Herrn Thomas Fügmann)

Jugendhilfeausschuss:
Mitglied: Herr Manfred Brückner (anstelle von Herrn Stefan Gruhner)
Stellvertretendes
Mitglied:  Herr Stefan Gruhner (anstelle von Herrn Thomas Fügmann)
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Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport:
Mitglied: Herr Manfred Brückner (anstelle von Herrn Stefan Gruhner)
Stellvertretendes
Mitglied: Herr Stefan Gruhner  (anstelle von Herrn Thomas Fügmann).“

202-15/2012

Zu  TOP  14 Informationen/Sonstiges

Durch den Landrat werden folgende Informationen gegeben:
Der Sitzungskalender für die Sitzungen des Kreisausschusses und Kreistages wurde allen 
Kreistagsmitgliedern mit den Unterlagen für die heutige Sitzung zugestellt.
Die Kreistagsmitglieder werden gebeten, einen weiteren voraussichtlichen Kreistagstermin 
für den 09. Juli 2012 vorzumerken. Die vorbereitende Sitzung des Kreisausschusses wäre am 
20.06.2012.

Die aktuellen Zahlen bzgl. Bürgerarbeit wurden den Fraktionsvorsitzenden vor Sitzungsbe-
ginn zur Kenntnisnahme übergeben.

Zu  TOP  15 Anfragen

Herr Dr. Rebelein bezieht sich auf die vor längerer Zeit beabsichtigte Bildung eines Mehrge-
nerationenausschusses. Er fragt nach, wann in nächster Zeit die entsprechenden Beschlüsse, 
wie Satzungsänderungen und personelle Besetzung des Gremiums erfolgen sollen.
In einer weiteren Anfrage bezieht er sich auf eine Presseinformation, die besagt, dass Eltern 
eine Broschüre bzgl. Mittagessenversorgung erhalten haben. Er stellt die Frage, welche Aus-
gaben sich daraus für den Landkreis ergeben haben und welche Auswirkungen über die Ver-
besserung des Mittagessens abgeleitet werden?

Zur Anfrage 2 antwortet der Landrat, dass es richtig ist, dass die Eltern eine Broschüre zur 
Mittagessenversorgung erhalten haben. Die Federführung für diese Broschüre lag bei der 
LEADER-Aktionsgruppe. Er bittet den Vorsitzenden der LEADER-Aktionsgruppe, Herrn 
Franke, um nähere Ausführungen zu den Kosten.
Herr Franke betont, dass die Kosten nicht der Landkreis trägt, sondern diese über Fördermittel 
und die LEADER-Aktionsgruppe getragen werden. Die Broschüre soll eine Widerspiegelung 
des eingeführten Wettbewerbes darstellen, bei dem der Landkreis federführend als Antragstel-
ler mitgewirkt hat.

Bzgl. Mehrgenerationenausschuss führt der Landrat aus, dass dies jetzt umgehend aufgegrif-
fen wird, um eine schnelle Umsetzung herbeizuführen.

Herr Kalich stellt folgende Fragen:
Wie hoch ist die Verschuldung der einzelnen Kommunen im Landkreis, welcher Pro-Kopf-
Verschuldung entspricht das pro Kommune.
Welche Kommunen haben Rückstände bei der Zahlung der Kreisumlage? Dazu bittet er um 
eine Einzelauflistung mit Nennung der Gründe „Warum?“ und der Maßnahmen, die von Sei-
ten der Kreisverwaltung eingeleitet worden sind, rückwirkend bis 2010.

Der Landrat sichert Herrn Kalich eine schriftliche Antwort auf seine Anfragen zu.
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Herr Modde bittet darum, dass diese Antworten allen Kreistagsmitgliedern mit der Nieder-
schrift zugestellt werden.
Herr Seidel weist darauf hin, dass bzgl. der Anfrage 1 die Daten für die einzelnen Kommunen 
auf der Internetseite des Thüringer Landesamtes für Statistik eingesehen werden können.

Herr Scheffczyk stellt die Frage, wie der Landrat das Raumproblem an der Goetheschule  
Schleiz lösen will. Welche Vorhaben werden Sie, Herr Fügmann, realisieren wollen, damit der 
notwendige Platz an der Goetheschule geschaffen wird?

Herr Fügmann betont, dass vordringlich die 4 großen Schulsanierungsprojekte, Berufsschule 
Pößneck, Gymnasium Schleiz und Pößneck, Grund- und Regelschule Tanna, im Vordergrund 
stehen. Über weitere Dinge, so Herr Fügmann, denke er im Moment nicht nach, da dies so 
umfangreiche Projekte sind, dass er keine weiteren Versprechungen macht. Mit der jetzigen 
Lösung muss man zunächst leben. Langfristig bemühe er sich, gemeinsam mit der Stadt 
Schleiz eine Lösung zu realisieren. Die Überlegungen bzgl. einer Lösung mit der alten Schul-
küche und evtl. dem alten Katasteramt kostet enorm viel Geld und diese Versprechung kann 
er als Landrat zum jetzigen Zeitpunkt nicht geben.

Herr Oppel fragt nach, ob es Vorhaben zum Abriss des ehemaligen Landratsamtes in Bad Lo-
benstein gibt. Ist das im Nachtragshaushalt vorgesehen? Läuft da bereits eine Ausschreibung?

Herr Zwingelberg beantwortet im Auftrag des Landrates diese Anfrage und führt aus, dass im 
Herbst 2011 bei der zuständigen Fördermittelstelle in Gera ein Antrag auf Förderung des Ab-
risses gestellt wurde und dieser Antrag dort registriert ist. Vor ca. 2 Wochen wurde in einem 
Schreiben mitgeteilt, dass wir nicht vor Zusage der Fördermittel mit dem Abriss beginnen 
dürfen und dass die voraussichtliche Förderung – ca. 60 % der Abrisskosten – frühestens bis 
Juni 2012 genehmigt werden könnte.
Es wurden auch Gespräche mit potentiellen Erwerbern geführt, um die Kosten des Verkaufs, 
die Abrisskosten und die Förderung kostenneutral zu gewährleisten.

Weitere Anfragen gibt es nicht.

Der Landrat beendet den öffentliche Teil der  15. Sitzung des Kreistages  um 16:15 Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Thomas Fügmann Kerstin Täumel
Landrat Schriftführerin
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